
立法會財務委員會昨日以33票贊

成、兩票反對及兩票棄權通過「明

日大嶼」中部水域人工島前期研究

的5.5億元撥款申請。討論期間財委

會通過兩項臨時動議，包括促請局

方採取措施壓縮研究所需時間。特

區政府發展局局長黃偉綸回應時表

示，局方會定期到立法會交代計劃

研究進度，並強調「明日大嶼」發

展不是政府「說了算」，會有不同

把關機制。

■香港文匯報記者
鄭治祖

財會通過明嶼5.5億元前期撥款
議員促壓縮研究時間 發展局：會定期交代進度
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港澳辦強烈譴責少數外國政客干港法治
香港文匯報訊 據中新社報道，國務院港澳事
務辦公室發言人昨日發表談話表示，美英等國家
少數政客肆意詆毀香港特別行政區司法機關對黃
之鋒等三人依法作出的判決，干擾破壞香港特別
行政區法治和司法獨立，我們對此表示強烈譴
責，並警告其立即停止為反中亂港分子撐腰打氣
的錯誤行徑。
發言人表示，2019年6月21日，黃之鋒、林朗

彥、周庭有預謀、有組織地煽惑數千人長時間圍
堵警察總部，香港特別行政區法院依據確鑿事
實，在三名被告人已經認罪的情況下，依法對其
判處監禁。香港社會各界普遍認為這一判決彰顯
了司法公正和法治權威，維護了公共利益，有利
於警醒受蠱惑青少年，推動香港重回法治正軌。
然而美英等國家少數政客卻罔顧事實，顛倒黑
白，將黃之鋒等人包裝為「民主鬥士」，反將香
港特別行政區正當的執法、檢控和司法行為污衊
為「政治迫害」「破壞言論自由」，提出立即釋
放被告人的荒謬要求，並揚言要聯合施壓、實施
制裁，真是荒誕之極、無理之極！我們對這種公
然干預香港特區法治和司法獨立，粗暴干涉香港

特區內部事務和中國內政的行徑表示強烈譴責。
發言人指出，被外國政客稱為「民主鬥士」的

黃之鋒等人到底是何許人也？這些人長期宣揚所
謂「自決」等「港獨」主張，成立「港獨」激進
組織，勾連「台獨」分子；煽動學生參加非法
「佔中」，並帶頭衝擊政府總部東翼前地、阻撓
旺角清場行動，被多次定罪判刑；修例風波期間
更是頻頻「告洋狀」，積極推動美國通過涉港法
案，公然乞求外國對華對港制裁。與此同時，他
們還鼓動學生「違法達義」「勇武抗爭」「攬炒
香港」。在他們的煽動蠱惑下，大量不明真相的
年輕學生參與非法街頭抗爭甚至暴力違法活動，
成為反中亂港分子的「政治炮灰」。黃之鋒甘願
充當外部反華勢力「馬前卒」，借「民主」之
名，行煽動暴亂、禍港賣港、戕害學生之實，是
破壞香港繁榮穩定的禍首之一。他們今天所承擔
的法律責任完全不足抵償其對國家和香港犯下的
罪行！少數外國政客迫不急待地為其豢養的政治
代理人脫罪卸責，再次暴露出其「支持香港民主
自由是假，利用激進分子搞亂香港是真」的險惡
居心和醜惡嘴臉。

發言人強調，回歸以來，香港的人權和自由，
包括言論自由和集會自由，受到憲法和基本法的
充分保障。但是權利行使有法定界限，任何人都
沒有損害他人人身和財產安全的自由，沒有破壞
社會繁榮穩定的自由，沒有挑戰國家主權、安全
和發展利益的自由。法治不容褻瀆，違法必受懲
罰。反中亂港分子不管打着多麼光鮮唬人的旗
號，不管背後有什麼保護傘為其撐腰，不管逃到
世界哪個地方，都沒有逃避刑責的特權。任何外
國和外部勢力妄圖通過聯合施壓、制裁要挾等手
段迫使中國中央政府和特別行政區政府放棄維護
法治的正義之舉，都是痴人說夢、自不量力，700
萬香港市民和14億中國人民絕不答應！

特區政府批美無理指控
另據香港文匯報記者鄭治祖報道，美國國務院

針對前「香港眾志」秘書長黃之鋒等三人被判
監、壹傳媒集團創辦人黎智英被拒保還柙發表聲
明，聲稱特區政府「政治檢控異見人士」云云。
香港特別行政區政府昨日發表聲明，批評相關指
控毫無根據，絕非事實並別有用心，意圖干預中

國內政，指出法院只依據法律和證據判案，沒有
人可以利用法院達到其他目的，強調企圖以聲明
影響香港司法系統行使司法權，必定徒勞無功。
聲明強調，香港的法官只會根據其本人的司法

和專業才能選用。有別於其他地方，他們並不受
政治審查。法院亦只依據法律和證據判案。沒有
人可以利用法院達到其他目的。司法獨立受基本
法第八十五條保障，並在國際上備受尊重。這些
針對司法機構所作出的無理指控，須予以嚴正反
駁。香港的人權和自由，包括言論自由和集會自
由，獲基本法充分保障，亦受特區政府所尊重。
然而，該等自由並非絕對。香港市民以往一直、
並將繼續在基本法的保障下，依法享有權利和自
由。
特區政府指出，美方提及的個別人士，目前涉

及的案件尚未完成司法程序。被提及的三人已承
認控罪。律政司現階段不會就此作進一步評論，
以迴避待決案件。特區政府重申，司法機構會繼
續行使其獨立的司法權和終審權，不受任何干
涉，「企圖以聲明影響我們的司法系統行使司法
權，必定徒勞無功。」

財委會昨日繼續上周的討論，財委會主
席陳健波表示，將在下午6時半終止

辯論，隨即進入表決環節。不過，部分議員
對此並不滿意，陳健波於是押後至6時40分
才終止辯論，7時左右進行表決。其中，
「熱血公民」鄭松泰、醫學界陳沛然投反對
票；民建聯何俊賢、新民黨容海恩投棄權；
民建聯蔣麗芸、黃定光、新民黨葉劉淑儀及
工業界（第二）吳永嘉則不在席。
經民聯盧偉國表示，過往政府在造地方面
乏善足陳，現痛定思痛，議員應該支持撥
款。金融界陳振英指出，前期研究報告需時
42個月，中間三年沒有理由「無嘢做」，建
議應在研究期間發表中期報告。黃偉綸回應
時強調，政府必定以科學客觀理性態度，與
公眾進行互動，承諾每年會到立法會匯報研
究進展。

麥美娟冀增向大眾解說
工聯會麥美娟表示，「明日大嶼」可增加

土地供應和儲備，有助改善新界西北的交通
流通，強調「明日大嶼」不是最佳選擇，但
有需要。麥又指出，有支持者建議她不應支
持方案，以免予人建制派是「橡皮圖章」之
感，她問黃偉綸會否有嶄新、淺顯易明的方
法，讓市民明白項目值得支持，了解更多。
黃偉綸回應時指，政府未來會繼續努力，務

實理性向社會大眾解說。
新民黨葉劉淑儀發言時表示，特首林鄭月

娥曾指該地值錢，即令人感到政府有心延續
高地價政策，「子子孫孫成世都捱貴樓」，
黃偉綸表示，交椅洲七成公屋會與市價脫
鈎，估算商業樓面呎價約8,000元至9,000
元，住宅則約1萬元至1.2萬元。

對於自由黨鍾國斌擔心「明日大嶼」填
海計劃會被中央「叫停」，黃偉綸回應
指，內地就填海有嚴謹要求，香港同樣審
慎。

黃偉綸強調設把關機制
黃偉綸總結發言時表示，就研究時間會否

壓縮，會再探討可能性。對於填海的環境影
響、融資方案等，政府日後會繼續努力，以
務實理性態度與市民溝通，強調樂意定期回
立法會交代計劃進展，並有相當的信心，整
個計劃是可以讓香港向前走，強調要推行計
劃並不是「政府說了算」，會有不同把關機
制。
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估「黃絲」敢認第二，無人敢認第一。
近日，再次有「黃絲」消費15歲女生
陳彥霖同香港科技大學學生周梓樂，佢
哋喺facebook成立一個叫「彥梓路」嘅
主頁，而且售賣印有「彥梓路」嘅細掛
畫同匙扣，一套合共148蚊，真係「有
良心」到呢。網民都睇唔過眼，質疑

「×你老×，咁樣賣錢？」甚至揶揄為
「新式養鬼仔」。
「彥梓路」上個月出咗個post，開頭

聲稱自己一直無叫過人課金支持佢，
「我大部分都係靠自己捱，或者去到撐
唔住先會搵人幫」，係咁意扮下委屈同
可憐，後來就開始轉口吻，話諗咗好
耐，隔咗幾個月同「手足」夾少少錢，
整咗少量印有「彥梓路」嘅鎖匙扣同細
掛畫，希望「手足」支持喎，又稱扣除
成本有剩嘅，全數用於「彥梓路」。
不過，佢呢個鎖匙扣同細掛畫又真

係好貴吓，單係30厘米乘以15厘米嘅
細掛畫就要成110.8蚊，仲話個主題係
「《1108 梓。想快樂》」，所以賣
110.8蚊，而4厘米乘以2厘米嘅匙扣
就賣38蚊，真係識搞噱頭撈金。

講明賺錢落「黃絲」袋
面對呢種情況，網民「Alan Tsang」

就喺「上水人大聯盟」發帖，揶揄佢係
「新式養鬼仔」，「以悼念名義，用牌
借屍還魂，訂造各種精品，保你一生平
安」，但係「所有收益歸『黃絲』吃喝

玩樂，與死者家屬無關。死者家屬無權
過問。」真係擊中「黃絲」要害。

網民寸真係易呃錢
另外有網民對「彥梓路」嘅行為表示
不滿，「Timmy Mak」話「×你
老×，咁樣賣錢？」；「Chris Ho」質
疑價格太貴，根本就係呃人，「×你，
咁都百幾蚊，真係易呃」。不過，大家
都知「黃絲」向來失智，所以「黃絲」
「NiY GnuL EeL」就認為一切反對佢
哋「圍威喂」嘅人都係搞「分化」，
「講明支持，就算本金廿皮，都會支
持，分化×立即收皮」，真係睇到人頭
疼。 ■香港文匯報記者 郭家好

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）最新的施政報
告公布，現職公務員將進行全體宣誓或聲明確認
擁護基本法，效忠香港特區。公務員事務局局長
聶德權昨日出席電台節目時指，現職公務員一次
過簽署宣誓聲明的安排已到最後階段，目前有待
釐清一些法律問題，包括拒絕簽署聲明對聘用條
件的影響等。

正待釐清拒簽聲明後果
聶德權指，雖然本地法例並無規定公務員要宣

誓，但作為政治體制內重要的一部分，公務員簽署
聲明，確認擁護基本法及效忠特區，是基本責任及
條件，符合特區一貫要求，亦是理所當然的事。如
果有現職公務員拒絕宣誓或簽署聲明，會令人產生
疑問，有關公務員是否不接受擁護基本法及效忠特
區的責任，是否達不到基本要求，以及是否可以繼
續留任等。他指，現時會朝這個方向考慮安排，正
與律政司商討及敲定細節。當政策制定後，管治團
隊和公務員有責任做好落實和推廣。
被問到簽署聲明後，公務員的個人言論如何繼續

得到保障，聶德權表示，公務員亦是普通市民，享
有基本法及香港法律下保障的言論和集會自由，但
要表達意見可以有很多方式，如果有人打着公務員
的旗號反對政府政策及措施，就會有衝突，並強調
自由並非無限制。
他並指，恐怕在現實世界並不會有清晰界

線，強調具體是否違反聲明，要考慮很多因素，
亦要視乎當時的處境。
至於公務員日後可否持有其他國家的國籍，

聶德權說有關問題並不在議程上，指將來是否要
改變，應交由社會討論。

香港文匯報訊（記者 高鈺）今年
施政報告提及要處理通識科被異化的
問題，並要嚴肅跟進不稱職及失德教

師，在昨日的立法會教育事務委員會
會議上，多名議員均十分關注上述問
題。教育局局長楊潤雄回應指，未來
會重點考慮加強該科視學確保教學質
素；針對教師投訴方面，過去當局處
理了200多宗投訴個案，現正總結經
驗，研究是否可以加快處理程序，做
好與學校的分工，亦會考慮在譴責信
和取消老師註冊中間，增加其他懲罰
方法。
楊潤雄昨出席立法會教育事務委員

會議介紹最新的施政報告內容。工聯
會議員郭偉强認為教育局只是「改
革」通識科會留下禍根，建議取消該
科；他亦問及若有老師在社交平台發
表不當言論，當局會如何跟進。經民
聯議員盧偉國亦認為，有些通識科教

材內容偏頗，包括刻意矮化建制派的
意見，建議把該科的課時減半，以騰
出空間推行STEM教育。民建聯張國
鈞亦問及教育局監察通識補充教材的
機制。
民建聯立法會議員周浩鼎認為，要

防止通識科教科書講一套，老師教授
卻是另一套的情況，故針對有問題的
教師，當局應設立一套簡單的投訴機
制，以達至全民監察，但同時要保護
家長的私隱，以免投訴人的子女會被
報復。
楊潤雄回應時表示，無意取消通識

科，因這會影響學生升讀大學，而且
其原定的課程宗旨及目標均須保留，
以培養學生慎思明辨、貫通整合不同
科目等的能力，這對未來社會十分重

要；此外，建立學生正面價值觀、理
解國家經濟發展等內容也應該學習，
故未來會調節課程內容，也會設有適
用書目表，但教師可因應學生需要剪
裁教材，當局正研究在教材方面多做
工夫。

擬加強視學監察學校
至於監察課堂質素及投訴機制方

面，楊潤雄指，現時學校內部先有監
察機制，當局亦會監察學校有否做相
關工夫，並會安排視學，未來考慮加
強視學；另過去當局處理了200多宗
投訴個案，現正總結經驗，研究是否
可以加快處理程序，並研究在譴責信
和取消老師註冊中間，增加其他罰
則。
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楊潤雄：研中間落墨增罰則懲失德師
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「黃絲」消費死者 製掛飾謀暴利

◀財會昨以33票贊成、兩票反對及兩票棄權通過「明日大嶼」中部水域人
工島前期研究的5.5億元撥款申請。 香港文匯報記者 攝
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▲黃偉綸表示，局方會定期到立法會交代「明日大嶼」計劃研究進度，並強
調會有不同把關機制。圖為「明日大嶼」電腦概念圖片。 資料圖片

■楊潤雄表示，會研究在譴責信和取消
老師註冊中間，增加其他罰則。
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